
2019 年 2 月 21 日                 < 圓的變奏曲 > 

 

 

 

 

  

王以心：幼兒藝術的第一節課，有一些

緊張。但果然，如以前來交換過的學姐

强烈推薦的那樣，是必須要選的課。這

樣的課程是原先學校未曾接觸的課程内

容與教學方式。以“圓的變奏曲”為整

堂課的起點，是對自己的想象力的探索，

也是大家思想的碰撞的過程。腦子裏在

想象如果這個“圓的變奏曲”活動，如

果帶到到幼兒園進行，孩子們會畫什麽

樣的東西，編什麽故事，而我在這樣的

過程中要怎麽樣引導……越想越覺得有

趣，希望回去可以實戰一下。從第一節

課開始，對這個學期的幼兒藝術充滿了

期待。 

 

陳路得：今天是第一堂課，老師給我

們每個人一張紙，要我們在時間內畫

出含有圓形的物品。一開始我想到的

速度很慢，但隨著時間過去，我畫出

的物品越來越多，速度也越來越快，

最後，我總共畫出了 32 個，其中以生

活用品佔最多數。相信若是給我更多

時間，我還能畫出更多。經過這個小

活動，我親身體驗到了老師說的「流

暢力」。 



2019 年 3 月 7 日  

 

 

  

王以心：幼兒藝術的第二節課。每次坐在教室裏的時候，都在想“耶？這個可以帶到

幼稚園去嗎？”比如說大風吹，這個遊戲可以在上什麼課程之前當作遊戲活動還是單

純地讓孩子參與這個遊戲鍛煉孩子們的“眼力見”；讓孩子們觀看大師的畫作與獨特

的手法而後讓孩子們運用大師獨特的手法進行自己的創作，這樣類似於模仿的方式會

扼殺孩子們的創造性嗎？美學的教育太特別和豐富了，只是覺得自己的缺乏，但又有

些迫不及待按捺不住的小激動。 

 

陳路得：今天老師用大風吹來開始今天的課程，我們要觀察班上同學的衣服花色，並

以此做為大風吹時的條件內容。這個活動讓我了解到要仔細觀察別人的服裝，也要掌

握自己身上衣服的樣式，更讓我驚訝的是，原來常玩的團康遊戲也能與美感領域做結

合。 

  「想像力＋行動力＝創造力」要有創造力不是僅在腦內想像，還要有實際去完成

它的行動。能提出構想固然是件好事，但也要有能達到目標的技術和能力，或者至少

要為了達成該目標而進行實際的行動，這樣才能算是有創造力的表現。 

 



2019 年 3 月 14 日 

 

 

 

  

陳路得：今天課程的一開始，老師先讓我們每人在老師隨

意畫的線條上加一筆，最後再看圖說故事。然後我們再到

戶外進行拓印，一路上我都睜大眼睛尋找適合且新奇的圖

案進行拓印，一旦找到就會興奮地湊近，拿起筆進行拓印。

隨著筆畫出的範圍越來越大，花紋一點一點地浮現，我很

喜歡這個過程，也會很期待拓印出的成品。 

  回到教室後，我們用拓印出來的素材完成一幅畫，並

用這幅畫說一個故事。我們的畫特別之處在於，主角是「站」

在畫上的。故事的主軸是主角的旅途，因此我們讓主角站

在畫的正中間，用螺旋形的排列來表示主角經過的地方。 

  經過這堂課，我才知道原來拓印不只可以將物品的形

狀與花紋記錄下來，還可以藉此進行創作，發揮想像力。 

 

王以心：喜欢一笔一划的这种看起来毫无意义的图形

中，看出一个有趣的故事的感觉。特别是第一个的“养

育”，本来真的觉得混乱的各自排布的不同线条，变成

了有着意义和生命的故事。也特别喜欢在学校中慢慢地

去寻找不同的质感、纹路并记录下来，用不同的纹路变

成故事的感觉太棒了，每个人的排布、色彩都不一样，

每个人的精彩的故事也不一样。以及老师所说的在台上

分享的故事一些关于身体、声音的技巧在以后的教学中

也很实用。喜欢幼儿艺术。 

 



2019 年 3 月 21 日 

 

王以心： 

看起來簡單的信封也可以有各種不一樣的視角和形狀。但也發現，每個人都有自己的

創作風格。比如是在原有的信封基礎上進行大幅作畫使得變成一個有趣的故事的，有的是

根據大體的形狀聯想，而有的是對部分進行聯想和創作……我們組大多是采用根絕他整體

的形狀變化產生聯想。每個人看待一個事物的角度都是不一樣的，每個人的有自己的創作

性。以及真的很喜歡，發出“哦~~~~~”的聲音，特別喜歡自己在表達自己想法時，別人聽

完介紹后發出的“哦~~~~”，這些聲音都是共鳴與碰撞。 

 

陳路徳：今天老師給了各組一個信封袋，每個袋子上都有不一樣的切口，我們要發揮想像

力，想出這個袋子可以是什麼，並用這些東西串聯成一個故事。經過這堂課，我學到要用

不同角度看事情。我們要不停地翻轉、摺疊紙袋，才能聯想到不同的東西。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2019 年 3 月 28 日       < 第一組 不用筆畫畫 > 

陳路得：這堂課是學姊們的試教，主題是不用筆的畫畫。他們將三種形式用故事串聯起來，

第一個是牙刷噴畫，要先畫出主角透明人，第二是彈珠滾畫，表現出透明人旅途的軌跡，

最後兩個是泡泡吹畫及抽繩畫，表現出透明人旅途的目的地。 

   我們這組準備的顏料只有紅黃藍三色的廣告顏料，雖然量足，但混合出來的顏色

都較暗，不夠繽紛，導致我們的圖看起來都有點陰暗。幸好後來泡泡畫時，有別組的同學

借我們調好的顏料，才讓我們的話變得活潑起來。 

 

王以心：第一堂同學們的上課。研究生學姐準備的很用心，座椅的安排、材料準備、課程

設計等等都讓我感受到她們的細緻和仔細，給我們做了很好的榜樣。用繩子畫和吹泡泡我

都很喜歡。覺得繪本引入孩子們也會很感興趣。但是，個人認爲，從繪本到介紹繪畫任務

的過渡有些不自然，講繪本的時候可以更加生動一些，不過這也可能和學姐那天的狀態不

好有關。我覺得作爲一個大人，四個内容都覺得有些手忙脚亂不知所措，如果要真的給孩

子上課的話，是不是稍微選擇一下内容數目會更好？總得來説，很有趣的不用筆畫畫的課，

謝謝學姐們的精心準備。 

 

 

 

  



 

  
陳路得：他們提供了許多刻好了的印章，讓我們能自由取用，還提供許多十字花科

植物的莖，讓我們蓋印章，蓋出來的效果令我驚艷！非常像玫瑰花。我第一次知道

可以在塑膠袋上塗顏料，然後再印到紙上，這個做法做出來的效果很美！後面還有

準備版畫，讓我們能去體驗，非常貼心！ 

 

2019 年 4 月 11 日  

王以心：第二堂課，關於版畫。感覺這一組準備的真的好用心，中午十二點四十到達的時

候就看到他們在準備桌椅和工具，還有 ppt 的製作、範本的製作、額外的版畫體驗……很

喜歡~而且那个雕版的部分，第一次接触原来用这些简单的工具就可以做出一个看起来很

厉害的作品~還有喜歡他們扮演安迪沃霍和與學生約定的“小默契”。各方面都準備的很

充足且細心。雖然也會有，如大家所提到的前面部分的介紹不夠面向小孩子。然後這一次

不再是以小組為單位做作品，而是自己一個人的作品。也可能是因爲材料準備的不夠，自

己製作的過程中，可能遇到的問題就是比較迷茫不知道要做什麽。但是最後的成品也還是

比較滿意的。非常喜歡版畫這一組！ 



2019 年 4 月 25 日  

 

 

 

 

  

陳路得：他們教我們許多不

同製作窗花的折法，以及幾

種折紙，都是些我沒學過的

東西，非常有趣，但因為只

有一個主教老師站在前面，

紙又不夠大，其實看不太清

楚，而其他協助的老師又不

了解折法，讓場面會有點混

亂。他們提供許多不同花紋

的紙，讓我們的作品能更豐

富。 

 

 王以心：第四組，平面紙組。黑板上畫了各種各樣的圖案，以這種方式激發我們的想象力，看到他們

的畫就知道，“哦！我們可以去這裏玩。”他們會在教室中，觀察我們需要什麽、記住每組打算做什

麽然遇到適合我們主題的紙張送給我們。这堂课上，我们组的设想是去野餐，从杂志上剪下了很多不

同的食物；用别人给我们的紫色格子的装饰纸和粉色的有些透明的粉红色的碎布做成野餐布；用拼贴

的方式做成草地和天空；用一条条细的黄色系的线条，贴成“花间 picnic”；用老师所教的折纸和剪

纸的方式做成花朵装饰在草地上……虽然时间有些许赶，但是我做完这个作品之后，十分有成就感，

个人很喜欢我们组的创作。同样，别的组的作品也让我感到惊艳，像第七组的去阿嫲家玩，很生动形

象。如果是孩子的话，也一定可以给我们更多的可能把。 

 



2019 年 5 月 2 日  

 

  

陳路得：我很喜歡他們一開

始用作品編的故事，而且他

們講得很生動、很有趣，能

抓住我們的目光。他們教給

我們許多技巧，而且很多是

我以前不知道的方法，讓我

有許多收穫！主題選用我們

所熟知的童話故事，讓我們

較有方向可以製作。 

 

王以心：第五组立体纸工。不仅编了一个故事，而且还以自己所做的作

品拍照、制作变成一个有趣的小动画！太有创意且用心了！准備了很多的成

品和材料，并且一直問我們需要什麽提供我們可能需要的材料並介紹材料可

能可以使用的方式，給予學生們的作品很高的評價。我們組所抽到的是愛麗

絲漫游仙境。我们组很多人不熟悉爱丽丝的故事，所以就有些不知所措，也

没有想到说我们可以自己创编故事。一開始做的時候就被愛麗絲的主題禁錮

住的感覺，就是認爲自己需要做與主題相關的内容但不熟悉主題就不知道自

己可以做什麽，也因爲覺得與主題無關就沒有嘗試老師所教的立體紙工的方

法。不過最後還是有呈現一個故事，雖然只是按照愛麗絲的故事按部就班的

完成，不像別的組那麽精彩，但藝術是無法比較的~ 

 



2019 年 5 月 9 日  

 

  

陳路得：在創作時播的音樂很切合主題，很可愛。

提供的範本數量很夠，種類也很多元，像是我們這

兩組是日式料理，他們就有準備壽司、和菓子、茶、

生魚片等等多種範本兩份，讓我們參考。他們也準

備了許多盒子供我們盛裝、擺盤。 

 

 

王以心：按照小組坐下來，每組有紅、黃、藍、

白、黑五種顔色的超輕粘土各一包，或許也是因爲材

料看起來很少，大家都取少量使用所作的作品都很

小。我們組要做的作品是日本料理，提起日本料理想

到的就是壽司、生魚片。但是感覺自己不知道做什麽

壽司而生魚片也平淡無奇，在老師的推薦下做了和果

子。和果子真的是太可愛了，但是我用粘土做出來的

效果卻感覺不像是食物。成品展示的時候，真的太令

人驚訝了，大家做的非常的精緻和豐富，老師的大圓

桌和桌布更是錦上添花，可謂是一場食物盛宴。 

 

 



2019 年 5 月 16 日  

 

  

陳路得：一進教室就看到她們令人驚豔的作品，我很喜歡他們用粗樹

枝做為房屋骨架的做法，上面還有一個小鞦韆，很可愛。一開始的引

入用這個房子編故事很吸引人。在教學上，他們教我們很多不同的技

巧，像是利用塑膠袋來染棉花的這個方法是我從沒有想過的。我自己

很喜歡房屋的模型，這堂課讓我非常喜歡，最後在欣賞其他組的作品

時也很有趣，每組都很有特色，盡情揮灑自己天馬行空的想像。 

 

 

王以心：這次的引入很神奇，本以爲這次的小默契也會和先前的課

一樣，但這次的小默契，以電話的方式就讓我們變成了小小建築師。前

面故事的部分，和介紹建築都很詳細和有趣，我認爲對於小朋友來説，

小朋友會喜歡這樣的方式~ 

我也非常喜歡我們的作品，藝設系同學們設計的那面樓梯墻真的非

常好看~老師提供的大葉子讓我們的花園不那麽平淡。我這節課主要潛

心于人物的製作，但是在人物的臉部五官製作我主要是用筆畫下而後再

貼上，在自然素材的課上這樣的方式實在是有些可惜。如果讓人物和所

作的建築融合，或許會更好。再次感嘆大家的創意和製作太贊了。 

 

 



2019 年 5 月 23 日  

 

 

 

 

  

陳路得：從一開始收到他們給的邀請卡時就

被嚇到了，這個邀請卡做的很精緻，令人感

受到他們的用心與對這堂課的重視。除此之

外，他們也有在群組中傳了兩份教案，一份

是在班上試教的，一份是要去幼兒園試教的，

一開始就將這兩種作區別，規劃的很仔細。

另外，他們也在群組裡上傳音樂，讓我們能

提前對這堂課做準備，相當細心。整個課程

中最令我驚訝的是，他們是將音樂與藝術做

結合，讓我們將從音樂中得到的感覺化做面

具，一來讓我們有個主題，不會無從下手，

也切合他們「舞會」的主題，最後還安排讓

我們用肢體來作呈現，巧妙的將不同領域做

結合，而且非常通順合理。雖然最後因為時

間的關係沒有跳舞而改成單純分享，但我覺

得他們原本的想法非常棒。 

 

 

王以心：第八组化妆组。前一天收到

他们的邀请函就觉得好用心的准备哦，很

精致特别的小卡片。当天也会认真的在门

口让同学们出示邀请函，使得“舞会”不

是一个只在教案上出现的名词而已。引入

的部分，戏剧演得很生动，也有配合音乐。

美育不仅仅停留在美劳，还可以和音乐联

合在一起，这一组就做到了美育和音乐的

连结，虽然那几首音乐很难解读，不知道

对于小朋友来说会不会有难度。大家做的

成品才是最大家感到惊艳的，每个人有自

己的诠释和制作，不同的媒材和风格~ 如

老师所说，这才是大家在，幼儿艺术所得

到的，不同的艺术媒材的使用和体验。 



2019 年 5 月 16 日  

 

 

  

陳路得：在學期初知道有縫的這組時，我就很

疑惑這麼小的孩子有辦法拿針線去縫嗎？但

若不拿針線，還可以做什麼呢？上了這堂課

後，我才知道「縫」可以有這樣的發揮。我們

用毛根和冰棒棍纏繞出烏龜、蝴蝶，還用襪子、

棉花和紙杯做出有趣的偶，最後才是我們熟悉

的縫工。我們拿小黑夾當簡易的針，將毛線穿

過不織布上老師們預先打好的洞，將其作成香

包。我覺得這堂課真的收穫滿滿，我學到新的

一種做偶的方式，而且還是脖子可以自由活動

的偶，很逗趣！我也完成了一個可愛的香包，

放在房間裡遮蓋臭味。 

 

王以心：最後一組縫啦。“與

屈原相逢”、“屈原很傷心，

我讓你開心”小老師的設計

很巧妙，融合了文化、民俗

還有一些情緒調節的内容，

給我們帶來不一樣的感受。

原來孩子們雖然不餓能拿

針，但也能夠以這樣的方式

來讓孩子們感受縫，感受綫

的纏繞，感受穿針引綫。可

惜的是最後沒能夠進行成果

發表的部分，其實對別的組

的創作非常感興趣，但今天

的課仍然是十分精彩~ 

 



廖珮妤的心得 

 

2/21 第一堂兒藝課心得 

這堂課最重要的就是「創造力」，和其他課程的概念有重複(環境與幼兒教育、創造力教育)，

不過或許是因為直接以藝術創作來進行課程，總覺得思緒有種直接被打開的感覺，像天線

一樣不斷接收老師的上課內容。今天的課讓我再一次深刻發現我的創造力有多麼不足(有枯

竭、堵住的感覺……)但也因此我覺得我吸收了很多東西。 

3/7 心得 

DBAE(Discipline Based Art Education)是今天的上課重點。包含四項內容:美術創作(product)、

美術鑑賞(分析、批評)(criticism)、美術史與文化(history)、美學(美感)(aesthetic)。老實說我

以前完全沒聽過……所以聽下來有點茫然。後來彈到幾位有名的畫家，提到 Rhoda Kellog 的

前圖式期，老師也一再強調可以從孩子的繪畫能力觀察他們的認知發展。我從沒發現畫畫

也是一項認知發展指標，新學到一個知識好開心~ 

課程的最後老師以瑞吉歐的方案教學法作結尾。講到瑞及歐就想到孩子的 100 種語言，就

想到之前孫良誠老師教教保概論的影片。老師提醒我們要好好找”期他”語言，而我自己成

了幼教老師以後也想幫孩子發掘他們的 100 種語言。 

3/14 feedback 

今天去戶外拓印，我找了各式各樣有趣的地方，像鑰匙孔、地磚、樹皮(有點不明顯)等地方，

發現學校有很多紋路特別的地方~很新奇的體驗。後來利用拓印的圖案講故事，我覺得我的

小組員好有創意，想到的情節都很有趣，又是個想像力無限奔馳的一堂課。 

3/21 心得 

今天的信封袋玩創意讓我大開眼界，我從沒想過信封袋的玩法可以這麼多，看到其他組別

做的更讓我驚艷，他們讓我看見更多的玩法、更廣的延伸，後來累積超過 100 種多種也很

驚人。 

3/28 feedback 

學姊以故事開場的 idea 好厲害!這點很值得學習，而且材料用具都備的很齊全我覺得用心。

流程有些小地方可以改進但整體來說很流暢。可以將今天看到的納入我們染的教案 idea 裡

面。 

4/11 feedback 

前面的老師們將 ppt 介紹的很順，成功引起了我的動機，而且當我看到他們的作品我好驚

嘆!都好漂亮而且好有創意，讓我更想做出好看的卡片!雖然最後卡片做出來的效果沒有很

好，但是我體驗到用不同方式的版畫製作，還畫出了大家都覺得很棒的畫(雖然只有一小部

分啦哈哈) 

4/25 feedback 

他們一開始在黑板畫的畫立刻抓住了大家的眼球，讓人不禁好奇今天的課程會如何進行?後

來他們演戲切入主題，但是好像沒有很熟所以發生了些小插曲。講解清晰，而且我們有哪

裡不懂他們會很耐心的講解。最後撕貼畫的時間我覺得沒有掌控好，貼的時候有些匆促，

但他們真的很棒! 

5/2 feedback 

我非常驚訝立體紙組別他們想到了許多不同材料來做作品，而且引發動機的部分非常具有

故事性。一進教室看到他們擺放的作品，除了能引起小朋友的好奇心以外，還能營造氣氛。

準備的材料很足夠，但是時間的掌握可以在準確一點。看見每個人的立體紙作品，除了佩

服大家的想像力以外，也更明白一百種語言的意義。藝術是打開想像力的鑰匙。 



5/9 feedback 

用黏土做食物真的好有趣!而且看大家的迷你食物有種逛微型展的感覺~在手上做出平常較

少吃的食物也很療癒，特別是做和菓子!邊想像邊做出來，彷彿自己就是甜點師~ 

5/16 feedback 

看到自然素材這一組做的成品，我第一個想法是”童話”。箱子做的房子像精靈住的木屋，

枯枝落葉增添氣氛，各個顏色的棉花柔和了景色。於是，我們就以這個概念去製作，後來

的成品也非常符合我們的構想。 

最後我覺得這一組最厲害的地方是加入”光影”變化，這使得作品的完成度更上升了一層。 

5/23 

面具/化妝這組從準備階段就給大家帶來驚喜!特地上網買卡片和影印貼紙，並由專人送卡片

到每個"賓客"手上，真的很用心!材料也備的很齊全，創作過程流暢~最後看見自己的成品完

美的呈現出來非常有成就感 

5/30 

引入故事(開始前)非常有創意，抓住了大家的眼球，講解也很清楚，段落與段落切的很明確。 

今天做縫工玩得很愉快，這組的組員給大家帶來許多新奇的方式玩逢的藝術! 

6/13 兒藝策展心得 

忙了兩堂課在佈置場地、搬桌椅、貼作品，忙完之後真的好累好累；不過這時候我想到我

們只是過來佈置就這麼累了，那麼老師們還有圖書館館員應該更忙碌，要討論策展日期、

空出場地，特別是老師還幫我們找大學教授和專業人士來觀摩，真的非常感謝。 

看見自己的跟同學們的作品被貼在白板上或吊在繩子上，絢麗的色彩讓人的心情跟著變彩

色。看著這些作品就會想到這學期的點滴，不論是課堂試教或是入園試教都是寶貴的經驗。

從每一組試教的主題，我覺得我有學到 DBAE 中的美術創作、美術鑑賞與美學，而美術史與

文化在最一開始的前幾堂課老師有稍稍帶過，不過呢我印象最深刻的是瑞吉歐的一百種語

言。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



策展心得： 

王以心 

⚫ 策展準備： 

從知道要策展開始就開始忙碌，準備展示的材料，構思展示的方法。因爲

要有互動，所以我們打算以淑英老師“試穿”的建議出發，做出一個簡單的面

板，讓大家可以挑選自己喜歡的衣服搭配然後互動拍照，并且以晾衣繩的概念，

曬出我們的作品。 

前期的準備包括，多染一些好看的“布料”，製作新的大件的衣服，準備

介紹的流程圖和“試衣間”的互動板。前前後後大概開了三次的組會，大家的

配合積極度都很高。比起第一次大家聚集在一起染的手足無措和出不了什麽花

紋的狀態相比，我們最後準備呈現的染的過程和成果都進步了許多，有了明顯

的扎染的花紋還有不同顏色的混合和漸變。從文化多樣性出發，我們又設計了

漢服和泰國服裝以及現代的一些衣服褲子。 

當天，大家搬著自己的一個學期的成果聚集在圖書館五樓的時候，感覺實

在是太奇妙了，不同的作品各有各的特色和呈現，都是一個學期的心血和成長。

本以爲只是簡單的場地佈置，但遠沒有想過會是這麽的豐富和富有智慧。一開

始大家都手足無措，不知道要怎麽佈置場地，小心的劃分區域開始手忙腳亂。

但淑英老師真的好厲害，她一來將整個場館重新佈局，我們組也從本身角落的

位置移到了門口，做一個門簾的呈現。 

雖然晾衣繩一直出狀況，但是好在都解決了。我們把染好的紙張一張張挂

到繩子上，紙張隨著風微微擺動，別的同學們站在挂繩下討論自己最喜歡哪一

張的時候，真的好有成就感！ 

老師用兩個面板做出了入口的樣式，使得原先空曠五生機的場地變得多了

些神秘感。再加上我們的門簾，使得更有了進入的概念。左邊是我們和第一組

的作品，一個個挂在繩子上串聯的圖畫，右邊是平面紙工的大海報設計。很棒

的門面感！ 

佈置完之後，淑英老師帶著我們走了一遍我們初步佈置好的場館。自然素

材組感受光和影的變化。面具組的的各樣的面具挂在網格上，老師將白色的佈

挂在後面的時候整個面具有種跳出來的感覺以及白色的佈的流動的感覺和原本

靜態的面具又有了一個衝擊。版畫組的大面板有自己的凸顯的主題顔色，生動

鮮艷，展示臺上的互動區的部分看起來也十分用心。隔壁桌的粘土組的大圓桌

真的將整個場館變成了，滿漢全席、秀色可餐。原先只是以爲老師拉開來的白

布只是爲了隔絕區域，沒想到這樣的佈成了縫工組的主題的延申，實在是巧

妙…… 

在老師帶我們參觀的過程中，學會了很多。比如説“參觀動綫”的概念（正

好我假期去參觀了美術館，發現了那個美術館中有專門的參觀動綫的標識）；

與參觀者的互動區域；導覽著要如何幫助參觀的人發想與互動；主題顔色的配

合，背景部分要乾净；展館内的部分都能夠被利用，配合上導覽員生動的解説

和巧妙地利用能夠讓整個展覽變得生機勃勃…… 

⚫ 展覽呈現： 

沒想到我們小小的展覽，能夠有這麽多的“大人物”蒞臨，有系主任，大學



教授，理事長，資深幼兒藝術教師，研究生，圖書館館員……而且這些“大人物”

們，能夠認真地傾聽我們的分享，聆聽作品的故事，贊賞我們的作品這些都是

我們莫大的榮幸。 

看著同學們自信地介紹著自己小組的作品、課程設計、創作故事……原來這

些都是我們創造的痕跡，走過的路程，滿滿的收穫！同學們在不同的小組前，

駐足、留言。我們組收到了很多很多的鼓勵和肯定，非常地感動，有人說“染

組是我最喜歡的一組”、“作品都好好看”……感謝！欣喜！ 

我相信在策展中的欣喜之情不只是來源於同學們對我們組努力的肯定，還包

括藝術之共鳴，一同對美、對藝術的追求和享受。 

⚫ 關於 DBAE： 

我感受到的是，老師的“對於

幼兒藝術，我們是專業的”的執

著和追求。瞭解到 DBAE 的四大範

疇為創作、分析、歷史、審美。 

在我的印象中，藝術教育特別

是幼兒美術教育雖然已經從傳統

的臨摹中脫離主張讓孩子創作，

但是也只是讓孩子創作而已，往

往忽略了分析、歷史與審美全面

性的培養。可是，如果不讓孩子

或是學生學會分析、歷史與審美，

那麽他們的創作從的激發面是否

會過於狹窄，創作的美從哪裏來又以何爲美。以致，周圍常會充斥著“土味”、

視覺污染…… 

老師通過提問，讓我們在學習的過程中不僅僅只是創作，同時也在瞭解藝術

史、分析、和審美。在一個個提問和老師的分享中，感受不同歷史下的不同藝

術背景與風格，藝術家的創作特色與大家風範，分析不同藝術手法風格的特徵

與其中的内涵。美，是不斷積纍，内化而外顯，所以，我相信在這個策展中，

一定藏著老師 DBAE 所教導出的“美味”。 

一節課能夠學習到

這麽多東西，真的是十分

感謝淑英老師。奈何紙短

情長，收穫和知識還是難

以用文字記錄下來，只希

望，在此道聲感謝，感謝

相遇，感謝付出，感謝收

穫，感謝成長。 

 

陳路得： 

這是我第一次從展場規

劃、作品製作，到展場布

置都全程參與，是非常寶

貴的經驗。我沒想到整個



展場的規劃是這麼複雜，幸好老師有很多很棒的點子，讓整個展場的動線規劃

很通順，而且完整。我也很喜歡展覽的出入口設計，將兩塊直立版區隔出一個

門，再將我

們染的紙巾

掛在上面，

製造出拱門

的效果，而

且顏色很繽

紛，非常好

看。DBAE 美

術教育的四

大範疇包含

美術創作、

美 術 鑑 賞

（分析、批

評）、美術

史與文化以

及美學（審

美感），我

覺得這四個都很重要，缺一不可。我們這學期的幼兒藝術課就有包含這四大類，

我們幾乎每週都有美術創作，在創作完後，老師會要當週試教的同學對我們的

作品進行分析，或是回饋，即為美術鑑賞。在前幾週的課堂上，老師也會介紹

歷史上不少知名藝術家及其作品，也有介紹不同畫派的特色，即為美術史與文

化。而美學教育則是包含在我們每一堂課中，從潛移默化中培養我們的美感。

在這樣回顧我們整學期的課後，我才發現雖然在課堂中沒有明講，但實際上卻

是包含了 DBAE 的這四大原則，讓我們在不知不覺中就吸收了這麼多的養分，謝

謝老師！ 

 

 

 


